

Strasbourg - Quel collège pour les élèves de la filière bilingue de l'Esplanade ?

Valérie Walch – DNA - 13 oct. 2025

Ils attendent depuis deux ans de savoir au sein de quel collège ils pourront poursuivre leur parcours bilingue paritaire allemand à la rentrée prochaine. À l'Esplanade, les parents des 180 enfants inscrits en bilingue à l'école élémentaire Jacques-Sturm sont inquiets. Alors même que les premiers élèves de la filière sont désormais en CM2, ils ne savent toujours pas où ils seront accueillis l'an prochain.



Les parents des élèves inscrits en bilingue à l'école élémentaire Jacques-Sturm sont inquiets.

Photo archives Vanessa Meyer

Ils ont fait leur rentrée en CM2 en septembre rue d'Upsal, à Strasbourg. Mais dans quel collège les élèves bilingues de l'école élémentaire Jacques-Sturm qui le souhaitent pourront-ils poursuivre leur cursus l'année prochaine ? Telle est la question à laquelle les parents d'élèves attendent d'urgence une réponse.

Impliquant deux maternelles (Vauban et Sturm) et l'école élémentaire Jacques-Sturm, cette filière bilingue est née il y a huit ans à l'Esplanade et se trouve aujourd'hui face à un problème de continuité, en l'absence de collège de rattachement clairement identifié.

Vers un accueil au collège Louise-Weiss ?

« Faute de réponse, les parents se retrouvent face à un véritable casse-tête : ils devront soit retirer leur enfant du bilingue paritaire pour rejoindre le collège de secteur en monolingue, soit opter pour le privé. Cette section accueille des enfants de l'Esplanade, mais aussi de l'Orangerie, du quartier des Quinze et de Vauban. Or, selon plusieurs sources, le rectorat envisagerait d'orienter les élèves vers le collège Louise-Weiss, à Neudorf », croient savoir les représentants des parents. « Cette proposition ne satisfait pas les familles, qui ne comprennent pas ce choix et souhaitent que le collège retenu soit le collège Vauban ou le collège de l'Esplanade », précisent-ils dans un communiqué.

Et d'expliquer que pour les familles sondées, « le choix du collège Louise-Weiss relèverait du non-sens, deux établissements du quartier — Vauban et l'Esplanade — disposant déjà de l'expérience et

des équipes nécessaires pour assurer la continuité du parcours bilingue. Envoyer les enfants au collège Louise Weiss compliquerait considérablement le quotidien des familles. Aujourd’hui, la plupart des élèves se rendent à l’école à pied ou à vélo. Ces modes de déplacement doux deviendraient impossibles : le trajet jusqu’à Louise-Weiss traverse quatre axes majeurs, dont l’avenue du Rhin, l’un des plus fréquentés de Strasbourg ! » mettent-ils notamment en garde.

Les parents veulent une solution de proximité

Contacté par nos soins ce lundi 13 octobre, le rectorat fait savoir « qu’aucune décision n’a encore été prise à ce jour concernant la future affectation au collège des élèves de l’école élémentaire Jacques-Sturm en filière bilingue. La question sera évoquée lors de la commission de programmation pour l’ouverture des pôles bilingues. À partir de là, une décision sera prise, puis communiquée aux familles en temps voulu », est-il seulement précisé.

En attendant une décision officielle, les représentants des parents appellent de leurs vœux « une solution de proximité garantissant la continuité du parcours bilingue. Faute de quoi nombre de familles pourraient renoncer à huit années d’enseignement paritaire, menaçant la dynamique bilingue du quartier — et, au-delà, l’un des piliers du lien franco-allemand à Strasbourg », préviennent-ils.